
Protokoll:	   Jahreshauptversammlung	   der	  
RRK-‐Ruderabteilung	  (27.03.2015)	  
	  
Beginn:	  20.15	  Uhr	  
Ende:	  21.45	  Uhr	  
Anwesend:	  21	  Mitglieder	  (Anwesenheitsliste	  liegt	  bei)	  
	  

Tagesordnungspunkte	  (TOP)	  
1. Jahres-‐	  und	  Sportbericht	  der	  Abteilungsleitung	  
2. Kassenbericht	  und	  Bericht	  der	  Kassenprüfer	  
3. Entlastung	  der	  Abteilungsleitung	  
4. Vorlage	  des	  Haushaltsvoranschlages	  
5. Verschiedenes	  

	  

TOP	  1:	  Jahres-‐	  und	  Sportbericht	  der	  Abteilungsleitung	  
Abteilungsleiter	  Martin	  Kraft	   (MK)	   gab	   einen	   kurzen	  Bericht	   über	   die	  Aktivitäten	  und	  
Geschehnisse	  des	  Jahres	  2014.	  Erwähnt	  wurden	  die	  Freizeitaktivitäten,	  die	  Maßnahmen	  
zur	  Gewinnung	  neuer	  Mitglieder,	  die	  Anschaffung	  von	  neuem	  Trainingsmaterial	   sowie	  
die	  siegreichen	  aktiven	  Ruderer.	  Zudem	  wurde	  von	  der	  Diskussion	  um	  das	  Trainergehalt	  
berichtet.	  Nachdem	  Trainer	  Andreas	  Stork	  (AS)	  auch	  im	  Flörsheimer	  Ruderverein	  (FRV)	  
eine	   Trainertätigkeit	   ausübt	   und	   die	   Gruppen	   häufig	   zusammen	   trainieren,	   wird	   sein	  
Gehalt	  von	  beiden	  Vereinen	  zu	  je	  50	  Prozent	  gezahlt.	  	  
Im	   Zuge	   des	   Ausblicks	   auf	   das	   Jahr	   2015	   stellte	   MK	   eine	   teilweise	   Erneuerung	   des	  
Bootsparks	   in	   Aussicht.	   AS	   beantragt	   die	   Anschaffung	   eines	   neuen	   oder	   gebrauchten	  
Einers	  und	  Doppelzweiers,	  die	  beide	  im	  Jugendbereich	  für	  die	  Ausbildung	  und	  erste	  Re-‐
gatten	   eingesetzt	  werden	   sollen.	  Über	  die	  Anschaffung	  wird	  die	   künftige	  Ruderleitung	  
entscheiden.	  	  
	  

TOP	  2:	  Kassenbericht	  und	  Bericht	  der	  Kassenprüfer	  
Der	  Kassenbericht	  wurde	  von	  Kassenwart	  Benjamin	  Michel	  (BM)	  verlesen.	  Im	  Jahr	  2014	  
betrugen	  die	  Einnahmen	  22.367,70€,	  die	  Ausgaben	  17.557,09€	  und	  die	  Höhe	  der	  Spen-‐
den	  1234,70€.	  Daraus	  ergibt	  sich	  ein	  Kassenplus	  von	  4.810	  €.	  	  
Die	  Kassenprüfer	  Wolfgang	  Gummersbach	  und	  Annette	  Susenburger	  bescheinigten	  die	  
ordnungsgemäße	  Führung	  der	  Ruderkasse	   und	   konnten	   keine	  Abweichungen	   feststel-‐
len.	  	  
	  



TOP	  3:	  Entlastung	  des	  Vorstandes	  
Der	  Vorstand	  wurde	  entlastet.	  Die	  Frage	  lautete:	  „Wer	  ist	  für	  die	  Entlastung	  des	  Vor-‐
standes?“.	  Das	  Abstimmungsergebnis	  lautet:	  
Dafür:	  9	  
Dagegen:	  2	  
Enthaltung:	  3	  (sowie	  die	  7	  anwesenden	  Mitglieder	  der	  Abteilungsleitung).	  

	  

TOP	  4:	  Vorlage	  des	  Haushaltsvoranschlages	  
BM	  stellte	  den	  Haushaltsvoranschlag	  für	  das	  Jahr	  2015	  vor.	  Eine	  detaillierte	  Auflistung	  
der	   verschiedenen	   Posten	   lag	   den	   Mitglieder	   in	   ausgedruckter	   Form	   vor.	   Details	   der	  
Posten	  werden	  hier	  nicht	  aufgeführt,	  hierfür	  sind	  Informationen	  bei	  BM	  einzuholen.	  	  

An	  dieser	   Stelle	   kam	  es	   zu	  Diskussionen	  über	   die	  Trainerkosten,	   die	  Anschaffung	   von	  
einem	  Bootsmaterial	  und	  die	  grundsätzliche	  Ausrichtung	  des	  Vereins	  in	  Anbetracht	  der	  
geringen	   Zahlen	   aktiver	   Ruderer	   und	   Nachwuchsruderer.	   Die	   Diskussion	   blieb	   ergeb-‐
nisoffen,	   die	   Anregungen	   und	   Bedenken	   der	   Mitglieder	   wurden	   zur	   Kenntnis	   genom-‐
men.	  	  

	  

TOP	  5:	  Sonstiges	  
Aus	   verschiedenen	   Gründen	   treten	  mehrere	  Mitglieder	   der	   im	   letzten	   Jahr	   gewählten	  
Ruderleitung	  vorzeitig	  zurück.	  Hierzu	  zählen	  Marion	  Weber	  (Jugendwartin),	  Holger	  Cho-‐
itz	  (Beisitzer),	  BM	  (Kassierer),	  und	  Laura	  Schmidt	  (Pressewartin).	  Aufgrund	  der	  hohen	  
Arbeitsbelastung,	  die	  bei	  MK	  durch	  sein	  Amt	  als	  Ruderleiter	  und	  Kassenwart	  des	  Haupt-‐
vorstandes	  anfällt,	  steht	  zur	  Diskussion,	  ob	  er	  sein	  Amt	  als	  Ruderleiter	  vorzeitig	  nieder-‐
legt.	   In	   Anbetracht	   der	   grundlegenden	   Änderungen	   der	   Zusammensetzung	   der	   Abtei-‐
lungsleitung	  und	  dem	  zeitweise	  angespannten	  Verhältnis	  zum	  Hauptvorstand,	  beschloss	  
die	  Ruderleitung	  in	  der	  Jahreshauptversammlung	  die	  Einberufung	  einer	  außerordentli-‐
chen	   Mitgliederversammlung,	   um	   die	   gesamte	   Abteilungsleitung	   neu	   zu	   wählen.	   Der	  
Termin	  wird	  voraussichtlich	  Ende	  April,	  Anfang	  Mai	  stattfinden,	  das	  genaue	  Datum	  wird	  
später	  schriftliche	  bekannt	  gegeben.	  	  
	  

	  

Rüsselsheim,	  01.04.2015	  
Laura	  Schmidt	  

	  

	  


